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Résumé : 

La problématique de l’objectivité a toujours une grande importance dans les sciences humaines 

,considérée comme étant une garantie de leur scientificité sauf que la  façon avec laquelle elle est 

exposée  de nos jours est très différente du passé ,la raison est que le champ sociologique a vu 

naitre  des années auparavant un nouveau paradigme à savoir la réflexivité  qui se veut une 

approche critique de la théorie sociologique qui est n’est pas selon sa perspective au dessus du 

jeu social autrement dit elle n’est absolument pas au dessus de la mêlée ,à contrario elle fait 

profondément  partie de lui car même la connaissance est un produit social .En fonction de cette 

perspective ,cet  article essayer d’exposer quelques points de vue parmi les plus importants  sur 

la réflexivité. 

Mots clés : Sociologie – Réflexivité – Objectivité - Théorie –nouveau paradigme. 

Abstract : 

The problem of objectivity still having a great importance in human sciences as a guarantee of 

their scientificity ,but its exposure nowadays differs from past ,the reason is that the sociological 

field has known many years ago  the birth of a new paradigm called reflexivity as an approach 

basically fonded on the critic of the sociological theory  witch is not above « the social game » 

but deeply a part of it because even knowledge is a social product. According to this perspective 

,this article tries to expose some of the most important views about Reflexivity .
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